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Éditorial 
Dans cette période perturbée économiquement et 
politiquement, nous sommes contraints de nous adapter et de 
modifier certaines pratiques de fonctionnement.
Même si notre commune est en bonne santé financière nous 
devons prioriser certains projets.

L’achèvement de la construction de la nouvelle école ainsi que 
la deuxième tranche du contournement de la place du 14 
juillet impactent fortement le budget 2023. Dans le contexte 
actuel il devient de plus en plus difficile d’établir un budget, 
nous n’avons plus vraiment de vision sur l’avenir concernant les 
recettes. Les dotations de l’État diminuent chaque année et nous 
ne maîtrisons que la taxe foncière dont nous avons souhaité 
ne pas augmenter le taux communal. Nous faisons des efforts 
en fonctionnement en assurant toujours le meilleur service à la 
population. En investissement, les principaux projets de l’année 

2023 sont la fin des travaux de la nouvelle école, la réfection du terrain de foot en synthétique à la Vaure, 
le réaménagement de la cour de l’école Michelet. 
Nous accentuons notre démarche environnementale. Ne soyez pas surpris si certains espaces engazonnés 
ne sont pas tondus systématiquement. Ainsi, nous souhaitons appliquer une tonte raisonnée sur le terrain 
situé entre les vestiaires du stade de la Vaure et les CRS, sur le terrain de rugby ou d’entrainement des 
gardiens toujours à la Vaure, sur l’espace vert dans le lotissement du Parc du Château… Cela permettra de 
préserver la biodiversité dans ces espaces. 
De plus, nous prévoyons une période de sécheresse dès ce printemps au vu de la faible pluviométrie. 
Lorsque l’arrosage sera nécessaire, il sera effectué avec les réserves faites dans nos nombreuses cuves 
installées dans différents équipements de la commune. 
Nos agents des espaces verts ont construit un ponton pour permettre aux enfants de profiter de notre 
mare pédagogique située rue de la Goutte.  La mare est une zone humide à part entière. Elle abrite donc 
de nombreuses espèces faunistiques et floristiques comme les grenouilles, les oiseaux, et de nombreux 
insectes. Elle permet aussi de mener de nombreux projets disciplinaires et transdisciplinaires : éducation 
à l’environnement, au développement durable (connaissance de la biodiversité etc.) Cette mare sera le 
support d’actions de sensibilisation et d’éveil à la nature.

À partir du mois de juin, nous allons accueillir trois stations « Vélivert ». C’est un projet de Saint-Etienne- 
Métropole dans le cadre du plan vélo. Ces stations seront installées rue Clémenceau devant le collège, rue 
Victor Hugo sur notre parking à vélo, et rue Salvador Allende vers le Marché aux bestiaux. Chaque station 
sera équipée de 10 vélos à assistance électrique en libre-service. Ceci sera un essai, à vous d’en profiter au 
maximum.
Nous avons créé la SPL « de la terre à l’assiette » avec les communes de St-Jean-Bonnefonds et Sorbiers 
afin de mettre en place une cuisine intercommunale. Celle-ci se situera à Métrotech. Elle ouvrira ses portes 
à la rentrée de septembre 2023. Les repas pour nos cantines scolaires seront livrés en liaison chaude. Tout 
sera cuisiné sur place et fabriqué avec des produits bio ou locaux. La qualité des repas sera assurée.  
L’Entente intercommunale composée des communes de Fontanès, St-Christo en Jarez, Sorbiers, St-Jean-
Bonnefonds et La Talaudière a lancé le marché pour la construction de la nouvelle piscine du Val d’Onzon 
remplaçant la piscine actuelle. La maîtrise d’ouvrage est portée par Sorbiers. Il s’agit d’un marché global 
de performance. Les trois groupements choisis présenteront leur projet en septembre. 
J’en appelle une nouvelle fois à la citoyenneté de tous les habitants. Lorsque vous subissez ou êtes 
témoins d’un fait délictueux, pensez à en avertir la mairie et si besoin n’hésitez pas à téléphoner au 17 
pour faire intervenir la Police.
Nous subissons sur la commune les déjections de pigeons. Nous avons amélioré les abords de l’église 
grâce à l’accompagnement d’un piégeur et l’installation de pics sur les toitures, mais cela ne suffit pas. De 
trop nombreux habitants continuent à nourrir les pigeons en mettant des graines sur leur balcon. Cela ne 
favorise pas l’éloignement de ces oiseaux.

Nous souhaitons tous continuer à habiter dans une commune agréable, accueillante où il fait bon vivre. 
Chacun doit y mettre du sien !

Le Maire
Ramona GONZALEZ-GRAIL
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‘est entre nous !
LE FINANCEMENT  

DU BUDGET COMMUNAL
Le budget est l’acte fondamental de la gestion des 
communes. Chaque année, il détermine l’ensemble des 
actions qui seront entreprises. C’est à la fois un acte de 
prévision et un acte d’autorisation.
La section de fonctionnement comprend les opérations 
de gestion courante alors que la section d’investissement 
comprend les opérations qui ont pour effet d’augmenter 
la valeur du patrimoine de la commune.

QUELLES EN SONT LES RESSOURCES ?
Chaque section du budget a ses propres ressources.

Les recettes de fonctionnement :
- La fiscalité locale comprend les impôts votés par la 
collectivité. Ce sont les deux taxes foncières, sur les 
propriétés bâties et non bâties. La commune continue de 
disposer d’un pouvoir de taux, mais il est très réduit du fait 
de la disparition de la taxe d’habitation sur les résidences 
principales.
- Les transferts financiers de l’État sont essentiellement 
composés des dotations. Elles sont en baisse régulière 
depuis plusieurs années. La principale dotation 
perçue annuellement s’appelle la Dotation Globale de 
Fonctionnement. Il y a également des dotations qui visent 
à corriger ou atténuer les inégalités entre les communes. 
Ce sont : la Dotation de Solidarité Urbaine, la Dotation de 
Solidarité Rurale et la Dotation Nationale de Péréquation.
- L’attribution de compensation est le principal flux 
financier entre les communes et la Métropole. Elle assure 
la neutralité budgétaire des transferts de charges et de 
compétences entre l’intercommunalité et les communes. 
Par ailleurs, la Dotation de Solidarité Communautaire est 
un mécanisme destiné à réduire les écarts de richesse et 
de charges entre les communes.
- les produits de l’exploitation du domaine et des services 
publics locaux.

Les recettes d’investissements :
- L’autofinancement, qui  fait le lien entre la section de 
fonctionnement et la section d’investissement. En fait, 
il s’agit du solde entre les recettes et les dépenses de 
fonctionnement. 
- Les subventions d’investissement.
- Les reversements du fond de compensation de la TVA.
- Les ventes immobilières et les cessions d’immobilisation. 
Le produit de ces ventes doit obligatoirement être affecté 
en section d’investissement.
- Les emprunts constituent une recette particulière. Les 
communes n’ont le droit de s’endetter que pour investir et 
acquérir des équipements nouveaux. Il est donc interdit 
de souscrire des emprunts pour financer les dépenses 
inscrites à leur section de fonctionnement.

Seul le résultat de l’exercice de l’année précédente peut, 
suivant la décision du conseil municipal, être réparti entre 
les sections d’investissement et de fonctionnement.
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Marie-Jeanne Lagniet

Une belle personne au service 
de tous les Talaudiérois !

Sa famille, ses collègues, ses amis de l’IUT ou de la Mairie, 
tous ceux qui dans un cadre privé, professionnel, associatif 
ou communal ont croisé le chemin de Marie-Jeanne se 
sont exclamés, au moment de son départ : « Mais quelle 
personne exemplaire, quelle belle personne ! ».

Professionnellement, Marie-Jeanne est entrée à 
l’IUT de Saint-Etienne en 1968, lors de la création de 
l’établissement. Elle y est restée jusqu’à la fin de sa 
carrière en 2011. Elle y occupait un poste de Secrétaire 
de Direction et était très appréciée pour son dévouement 
et la loyauté envers l’institution qu’elle défendait 
avec conviction. Ses collègues comme les étudiants 
se souviennent d’une personne présente et toujours à 
l’écoute des uns et des autres.

Marie-Jeanne était tout autant disponible pour sa famille 
et ses trois enfants. Elle aimait partager des moments 
complices avec ses petits-enfants qui le lui rendaient bien. 
Son cercle familial était sa priorité et durant sa maladie, 
ce cercle protecteur s’est resserré pour rendre à Marie-
Jeanne tout ce qu’elle leur avait apporté.

C’est au tout début des années 2000, alors que les élections municipales prévues en 2001 étaient 
en cours de préparation, que Marie-Jeanne Lagniet a rejoint la « Liste d’union pour une gestion 
démocratique et sociale ». A l’issue des élections, elle a intégré une équipe renouvelée et féminisée du fait 
de l’application des premières règles de parité. 
Elle a siégé au sein du Conseil Municipal en tant que Conseillère Municipale. Et déjà elle s’est investie dans 
un domaine qui lui tenait à cœur : le social.
Aux côtés de Viviane Bouteille, alors Adjointe en charge des affaires sociales, elle s’est mise au service de 
la population avec conviction et énergie. 

En 2008, lors des élections suivantes, Pascal Garrido a demandé à Marie-Jeanne de prendre en charge le 
poste d’Adjointe aux affaires sociales. Elle a accepté ce poste qu’elle ne quittera plus jusqu’à ce triste mois 
de mars 2023, continuant de suivre à distance les dossiers même lors de son absence pour maladie.
Apaisante, à l’écoute de chacun, Marie-Jeanne a accompagné avec passion les personnes les plus en 
difficulté, jeunes, anciens, seuls, français, étrangers, voyageurs, migrants…
Au cours du mandat 2014 / 2020, elle a mené à bien le projet de création du « Ricochet », épicerie sociale 
et solidaire. Les bénévoles qu‘elle a su fédérer autour d’elle ont apprécié son fort investissement dans cette 
structure.
Durant la crise Covid, elle n’a pas économisé son temps pour assister les habitants dans leurs difficultés du 
quotidien.
La guerre en Ukraine nous a amené des familles ukrainiennes réfugiées à La Talaudière. Marie-Jeanne a 
pris en main, aidée par nos services, l’installation et le suivi de ces personnes.

Marie-Jeanne Lagniet nous manque et nous ne pouvons que dire 
Merci pour tout ce qu’elle a apporté à notre Commune.
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Lundi 30 janvier
Recrutement d’un vacataire chargé de la 
distribution des publications municipales pour 
l’année 2023. 
Les collectivités territoriales et leurs établissements 
publics peuvent recruter des vacataires, dès 
lors que les 3 conditions suivantes sont réunies : 
recrutement pour exécuter un acte déterminé, 
recrutement discontinu dans le temps et répondant 
à un besoin ponctuel de l’établissement public, 
rémunération attachée à l’acte.
Ainsi, depuis 2007, la distribution des publications 
municipales est confiée à un vacataire. Celui-ci 
assure une tournée par mois, exception faite du 
mois d’août. Sur l’année, trois Liens, onze Info-Flash 
et divers dépliants sont encartés et distribués à la 
population. 
Le Conseil municipal adopte à l’unanimité la 
délibération et décide de renouveler le recours 
au prestataire moyennant une rémunération de 
chaque vacation sur la base d’un forfait brut de 
370 €.

Jeunesse - Ateliers numériques au Collège - 
Année 2023. 
Les Pôles Jeunesse de Saint-Christo-en-Jarez et de 

La Talaudière proposent régulièrement aux jeunes 
du territoire d’échanger et de se questionner sur 
leurs pratiques numériques en expérimentant dans 
une logique ludique et éducative.
Pour l’année 2023, il est proposé de poursuivre le 
travail engagé l’an dernier avec le collège Pierre 
et Marie Curie autour de l’outil radio. La radio est 
un moyen ludique d’aborder des sujets de fond, de 
faire s’exprimer les jeunes et d’utiliser les outils de 
l’information et de la communication. 
Cette action vise à : initier les collégiens au média 
radio, favoriser l’expression citoyenne et développer 
leur esprit critique, acquérir des compétences 
liées à l’usage du numérique, les inscrire dans une 
démarche collective de projet.
La convention stipule que le collège versera 500 € 
à la commune de La Talaudière. Avec ce budget, 
La Talaudière se chargera d’acquérir le matériel 
nécessaire à la mise en œuvre de l’activité.  
Le Conseil municipal approuve 
à l’unanimité la teneur de la 
convention partenariale à intervenir 
entre le collège et les communes 
de Saint-Christo-en-Jarez et La 
Talaudière.

L’essentiel du Conseil

Lundi 13 mars
Débat des orientations du Budget 2023.
Dans chaque commune de France, lors du Conseil 
Municipal qui précède celui du vote du budget, 
le Maire retrace les grandes lignes financières, 
économiques et sociales à l’échelle nationale et 
reprend les données majeures du Projet de Loi 
de finances. Il effectue une analyse de l’impact 
de ces éléments sur l’établissement des budgets 
locaux. Ainsi, à La Talaudière, à l’occasion de cette 
séance du Conseil Municipal, Madame le Maire 
dresse un panorama de la politique financière de 
la commune pour l’année 2023 qu’elle soumet aux 
élus. 
Après quelques questions, les élus prennent acte de 
la tenue du débat sur le rapport des orientations du 
budget 2023.

Vote du taux des taxes communales d’imposition. 
Après que le Débat portant sur les Orientations du 
Budget 2023 a été tenu, il a été demandé aux élus 
de voter le taux des taxes locales.
Depuis 2021, la suppression de la Taxe d’Habitation 
sur les résidences principales s’est traduite par une 
modification de la nature des ressources perçues 
par les communes.Afin que ce transfert soit neutre 
pour le contribuable, il y a eu lieu de cumuler le 
taux de la Taxe sur le Foncier Bâti voté en 2020 par 

la commune (soit 23,64 %), avec celui voté la même 
année par le département (soit 15,30 %).
Ce cumul a formé le taux de référence de la Taxe 
sur le Foncier Bâti, qui a été notifié à la commune le 
24 mars 2022.
Madame le Maire propose de maintenir le taux des 
taxes pour l’année 2023 et ainsi de fixer à 38,94 % 
le taux communal de référence 2023 sur la Taxe 
Foncière Bâti. De fixer à 54,87 % le taux de la taxe 
du Foncier non bâti.
Le Conseil fait sienne, unanimement et 
favorablement, cette proposition.

Dénomination de voie. 
Dans le cadre de la construction de la nouvelle 
école primaire et pour permettre le contournement 
de la place du 14 juillet, Saint-Etienne-Métropole 
crée une nouvelle voie. Cette infrastructure est 
réalisée en deux tranches. Une première tranche a 
été réalisée en 2022, entre la rue de la Goutte et 
la rue Louis Détrat. La seconde tranche, en cours, 
reliera la partie de voie créée en 
2022 à la rue Jean-Brossy.
Il est proposé au Conseil municipal 
de dénommer l’ensemble de la voie 
« Rue des Rives de l’Onzon » ce que 
les élus approuvent à l’unanimité.
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Lundi 3 avril
Élection de deux adjoints au Maire.
Pour faire suite à la douloureuse perte de Madame 
Marie-Jeanne Lagniet, Deuxième Adjointe, et 
conformément aux dispositions de l’article L 2122-
7-2 du Code général des collectivités locales, dans 
le cadre de cette vacance, il y a lieu de désigner un 
ou plusieurs adjoints, choisis parmi les conseillers de 
même sexe que ceux auxquels ils sont appelés à 
succéder.
Le Conseil municipal doit dire le rang qu’ils 
occuperont. Ainsi, au cours de ce conseil et dans le 
délai prévu en pareil cas, Madame le Maire propose 
d’élire Madame Marie-Christine Persol en qualité 
de Deuxième Adjointe et Madame Suzanne Domps 
en qualité de Huitième Adjointe.
Leur élection est votée à l’unanimité.

Renouvellement des administrateurs du Comité 
Communal d’Action Sociale (C.C.A.S).
La recomposition de la liste des élus et de leurs 
fonctions amène Madame le Maire à proposer 
une nouvelle liste de candidats composée comme 
suit : Marie-Christine Persol (groupe majoritaire), 
Suzanne Domps (groupe majoritaire), Carole 
Grange (groupe majoritaire), Marc Agraud 

(groupe majoritaire), Marie-Noëlle Moreton 
(groupe majoritaire), Jean- Luc Reymond (groupe 
minoritaire).
Le Conseil municipal approuve cette lites à 
l’unanimité.

Vote du budget primitif 2023.
En séance du 7 mars 2023, le Conseil municipal 
a débattu des Orientations du Budget 2023. Les 
taux de la fiscalité locale directe ont été votés, sans 
augmentation, en prenant en compte le taux de 
référence de la Taxe sur le Foncier Bâti.
Lors de cette séance du 3 avril, sur la base des 
documents présentés (un récapitulatif par compte 
de la prévision en recettes et en dépenses, l’état de 
la dette et l’état du personnel), il est proposé aux 
élus de valider le budget primitif 2023.
Après échanges et discussions, le 
budget est adopté. Les six élus 
d’opposition s’abstiennent de le 
voter.
Nous consacrons, comme chaque 
année, une double page informative 
au contenu de ce budget.

Jean Fontanay 
s’en est allé
Quelques mois seulement après ses amis de la Maison 
du Patrimoine et de la Mesure, Louis Drevet et Marc 
Rieu, Jean Fontanay, qui avait participé à la création du 
musée talaudiérois nous a quittés à l’âge de 88 ans.
Jean, qui a aussi été Conseiller Municipal au cours 
du mandat de Pierre Damon était une personnalité 
attachante, fidèle en amitié et dévouée à ses passions.
Il a, durant près de 20 ans, été Président 
de la section locale de la Fnaca.
Mais pour de très nombreux habitants et visiteurs du musée, 
il était l’âme de la maison du mineur qu’il animait de sa 
mémoire chaque fois que l’occasion lui en était donnée.
Désormais, ces visites ne seront plus tout à fait comme avant.

Au revoir Jean !

Le compte-rendu des Conseils municipaux publié sur ces pages n’a pas vocation à être exhaustif. 
Il reprend les principales délibérations débattues et soumises au vote.

Pour prendre connaissance de l’intégralité des débats, suivez le(s) QR code(s) de chaque conseil. Vous 
pouvez aussi consulter le compte-rendu de chaque Conseil municipal porté à l’affichage public à 
l’extérieur de la Mairie.  
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Travaux et aménagement

La ville aux couleurs de l’ovalie
Dès le mois de juin, la ville sera aux couleurs du rugby en préparation 
de la prochaine coupe du Monde qui se déroulera en partie dans 
la métropole de Saint-Etienne au mois de septembre. Ce sont les 
élèves du Conseil Municipal d’Enfants qui ont choisi ce thème pour 
les décorations d’été. Certains d’entre eux ont même dessiné des 
personnages qui ont ensuite pris forme dans l’atelier des services 
techniques de la ville. 

Vous pourrez découvrir des joueurs de rugby, des scènes de jeu, des 
fanions d’équipes ainsi qu’une fresque historique dans ces différents 
endroits : le rond-point de la Sablière, le rond-point de la Boule, le 
Dojo, les platebandes de la Mairie et du parc.

Visite de la future école 
par 80 professionnels
Jeudi 6 avril, une délégation de 80 personnes a 
visité le chantier de la nouvelle école, à l’invitation 
des organismes régionaux Fibois et Aménagement 
et ville durable. Cette délégation était composée 
d’architectes, de chefs d’entreprise et d’élus locaux 
de la région venus découvrir les techniques et 
innovations mises en avant par les architectes pour 
faire de cette école un bâtiment exemplaire en 
matière de protection de l’environnement. 

Guidée par le maire Ramona 
Gonzalez Grail et les architectes 
Damien Gallet et Vincent 
Danière, la délégation a pu 
découvrir l’utilisation massive 
d’éco-matériaux : le bois pour les 
structures, le pisé pour les murs 
(dont des murs porteurs) et la 
paille pour l’isolation du toit.
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Une église 
protégée

Leds pour piétons

Les pigeons qui avaient fait de 
l’église leur repère préféré ne 
pourront plus l’assaillir et la salir. 
Les agents de la ville ont installé 
un filet protecteur quasi-invisible 
devant la madone qui leur servait 
de perchoir. Ainsi, la statue est 
désormais protégée et le parvis 
beaucoup plus propre. Des pics 
posés sur la toiture complètent 
la protection de l’édifice.

Afin de compenser l’extinction des éclairages 
publics à partir de 23h - pour des raisons 
d’économie d’énergie - des petites leds ont été 
posées dès janvier 2023 devant les passages 
piétons pour mieux les signaler aux voitures. 
Ces lampes solaires 
s’allument 
automatiquement 
dès que la 
nuit arrive.

Info +

Le Centre technique 
municipal (CTM) de la 
Talaudière a depuis 
un an un nouveau 
responsable, Jean-
Louis Chardon. Le 
service des espaces a 
vu lui aussi l’arrivée, 
à la même période, 
d’un nouveau chef 
d’équipe, Yves Bourgier. 
Le Centre technique 
municipal compte 27 
agents, dont deux 
sont en apprentissage. 
Parmi ces 27 agents, 
16 travaillent pour 
le service des 
espaces verts.
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Des massifs 
bordurés

Rue des rives de l’Onzon :  
fin du 1er tronçon

La ville a entamé 
en février 2023 
un long travail de 
réaménagement des 
massifs décoratifs, à 
l’image de ceux qui 
entourent la place 
Ethon Wery. Des 
bordures épaisses 
réalisées avec du 
bois de récupération 
ont été posées, avec 
un double objectif : 
rendre les massifs plus 
visibles et inaccessibles 
aux piétons afin qu’ils 
ne trébuchent pas 
dessus, et empêcher 
les débordements de 
terre, feuilles ou herbes 
sur les trottoirs. Des 
pierres blanches les 
recouvrent pour un 
aspect plus clair et 
propre. Enfin, ils sont 
plantés d’espèces 
plus résistantes en 
hiver, à l’exemple des 
petits pins sylvestres 
taillés en nuage.

La première partie de la nouvelle Rue des rives de l’Onzon, qui 
relie la rue Antonin Crozier à la rue Louis Detrat, a été aménagée 
par les agents de la ville. Des plate-bandes la bordent de 
chaque côté, où alternent gros gravier clair et gazon, le tout 
planté d’arbres et d’une dizaine de lampadaires. Au total, 44 
places de parking ont été créées, avec une borne de recharge 
électrique, ainsi qu’une large voie piétonnière et deux grands 
ralentisseurs. La deuxième partie de la route sera terminée 
pour l’ouverture de la nouvelle école, en septembre 2023.
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page dépenses OK MISE à jour !
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Investissement bâtiments culturels

31,62 €

17,79 €

9,63 €

11,08 €

6,68 €3,95€

2,83€1,
50
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Entre
tiens bâtiments administratifs - Investissement bâtiments administratifs

8,22 € SPORT JEUNESSE
Services stades - gymnases
Point info jeunesse
Entretien et investissement
des installations sportives
Subvention centre social
SIVU piscine

AMÉNAGEMENTS URBAINS
Services techniques - urbanisme
Amélioration cadre de vie - Espaces verts - Eclairage public

4,46 €

TRANSPORTS
Voirie communale

2,
40

 €

RE
PO

RT
 2

02
2

INTERVENTIONS SOCIALES
CCAS - Epicerie sociale - Aides aux inscriptions

ENVIRONNEMENT
Propreté urbaine - Assainissement

Préservation patrimoine naturel
0,56 €

0,47€

1,23 €

Le Budget

Répartition 
des dépenses communales

de la Ville de La Talaudière : 17 745 590 €

Comme depuis 2018, cette année encore nous n’augmenterons pas les taux des taxes communales. 

Bien que l’inflation poursuit son évolution galopante pour l’année 2023, le souci de la maîtrise 
des dépenses de fonctionnement nous permet de maintenir un autofinancement suffisant 
et ainsi de poursuivre nos projets d’investissement. La fin de la construction de la nouvelle 
école sera la principale dépense. Le terrain de foot synthétique de la Vaure ainsi que la cour 
de l’école Michelet seront rénovés. La rue des rives de l’Onzon verra sa deuxième tranche se 
terminer. Sans oublier les habituels travaux sur les bâtiments communaux et la voirie.

Investissements et autofinancement
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28,05 €

12,26 €

11,52 €

10,89 €

7,07 €

4,08 €

USAGERS DES SERVICES
Cantines - Spectacles - Utilisation salles - Occupation domaine public

SUBVENTIONS REÇUES (HORS ETAT)
Région - Département - Saint-Etienne Métropole - CAF

DOTATIONS & 
SUBVENTIONS ETAT
DGF - Dotation solidarité rurale
Compensations fiscales
Subventions d'équipements

AUTRES FINANCEURS
Remboursement assurances

AFFECTATION RÉSULTAT 2022

EXCÉDENT 
INVESTISSEMENT REPORTÉ

CESSIONS D'ACTIFS

22,03 €

2,
71

 €

0,63€

0,44 €

0,31€

Provenance 
des recettes communales

Fonctionnement : 9 834 872 € / Investissement : 7 910 718 €

Évolution des taux d’imposition de La Talaudière : 2015 à 2023

 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

Taxe d’habitation 10,41 % 10,72 % 11,04 % 11,21 % 11,21 % 11,21 % 0,00 % 0,00 % 0,00 %

Taxe foncière bâti 21,95 % 22,61 % 23,29 % 23,64 % 23,64 % 23,64 % 38,94 % 38,94 % 38,94 %

Taxe foncière non-bâti 50,96 % 52,49 % 54,06 % 54,87 % 54,87 % 54,87 % 54,87 % 54,87 % 54,87 %

Plus d’infos

11



Les économies d’énergie
Inflation

Coût de l’énergie : comment la ville se protège
En à peine trois ans, le prix de l’électricité a connu 
une hausse foudroyante dont l’impact s’est fait 
ressentir aussi bien chez les particuliers et les 
entreprises que dans les collectivités locales. Le 
prix de gros de l’électricité est en effet passé 
de 50 €/MWh au début de l’année 2021 (où 
il était alors à un niveau historiquement bas 
en raison de la période de Covid), à 222 €/
MWh en décembre 2021 et même jusqu’à 

un pic de 1100 €/MWh fin août 2022.
Début 2023, il oscillait entre 100 et 190 €/
MWh. Cette hausse s’explique par différente 
causes, notamment par le quasi arrêt des 
livraisons de gaz russe (suite au déclenchement 
de la guerre en Ukraine) et la moindre 
disponibilité du parc nucléaire français.

L’aide du SIEL
Deux contrats distincts ont été passés, l’un pour le gaz, l’autre pour 
l’électricité. Pour le gaz, les prix négociés sont totalement bloqués sur la 
période du 1er juillet 2021 au 30 juin 2024. Pour l’électricité, les variations 
seront limitées (de l’ordre de + 25 %) sur la période du 1er janvier 2022 
au 31 décembre 2024.

« C’est la date d’achat qui détermine le prix, un peu comme quand on 
fait le plein, explique Jean-Paul Blanc, conseiller municipal délégué à 
la transition énergétique et à l’éclairage public. Or nous avons acheté 
juste avant les plus fortes hausses. C’est ce qui nous a sauvés. » Un 
autre avantage induit par les contrats passés avec le SIEL concerne les 
questions environnementales. En effet, le SIEL garantit une « électricité 
verte » c’est à dire produite à partir des énergies renouvelables. 

Afin d’anticiper la fin de ces contrats et les hausses de tarifs qui 
pourraient s’ensuivre, la municipalité a pris plusieurs mesures. Pour 
l’électricité, c’est l’installation de panneaux photovoltaïques sur toute la 
toiture de la future école (1200 m2 de surface) que la ville pourra utiliser 
pour maîtriser sa consommation. « Cela représente une production 
annuelle d’environ 270 000 kWh, or la ville a consommé en 2022 près 
de 780 000 kWh pour l’ensemble de ses bâtiments, précise Jean-Paul 
Blanc. Cela signifie que non seulement l’école sera autosuffisante en 
électricité lorsque l’installation en produira mais qu’elle pourra aussi 
alimenter plusieurs autres structures municipales. » C’est ainsi un projet 
« d’auto-consommation collective » que la municipalité met en place. Et 
c’est l’une des premières communes de la Loire à instaurer ce type de 
dispositif innovant.

Le gaz, lui aussi, a connu une augmentation vertigineuse : son prix a été multiplié par cinq en deux ans, 
passant d’environ 15 €/MWh début 2021 à près de 80 € début 2023. De nombreuses communes vont 
devoir gérer en 2023 des hausses spectaculaires de leurs dépenses d’électricité et de gaz, allant parfois 
jusqu’à un doublement ou un triplement des factures.

La Talaudière  
se trouve de son 

côté dans une 
situation plus 

sereine et maîtrisée 
en raison d’un 

choix qui a été 
fait en 2021 : 

celui d’adhérer 
au groupement 

d’achat du SIEL-
TE 42 (Syndicat 
Intercommunal 

d’Electricité 
– Territoire 

d’Energie Loire, 
communément 

appelé SIEL) 
pour assurer son 

alimentation 
en énergie.

2021 2022 20232021 2022 2023
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Le SIEL-TE 42 (Syndicat Intercommunal 
d’Electricité – Territoire d’Energie Loire, 
communément appelé SIEL) a été créé 
en 1950. C’est un syndicat mixte qui 
regroupe principalement les communes 
et intercommunalités de la Loire, ainsi que 
le département et des services de l’État. 
Entre autres fonctions, il permet de faire 
des groupements d’achat pour l’électricité 
et le gaz. Il compte actuellement 
350 adhérents et est présidé par la maire 
de Sorbiers Marie-Christine Thivant.

LE SIEL : C’EST QUOI ?Dans le cadre de cette politique globale de réduction et 
de maîtrise des coûts, d’autres mesures ont été prises, à 
un niveau plus modeste mais tout aussi nécessaire pour 
amorcer une transition énergétique.

Parmi ces initiatives, il faudrait citer l’extinction des 
éclairages publics entre 23 h et 5 h, l’incitation à limiter 
le chauffage à 19 degrés dans de nombreux bâtiments 
communaux, avec passage programmé à 15 degrés la 
nuit et les week-ends, ou encore l’installation d’ampoules 
leds en remplacement des anciens modes d’éclairage. 
« Actuellement, environ 30 % du parc est passé en leds, 
indique Jean-Louis Chardon, responsable du Centre 
Technique Municipal. Nous bénéficions de l’aide du SIEL 
pour ces modifications. » Certaines leds sont par ailleurs 
adaptées à des lieux spécifiques comme les écoles, les 
crèches ou les salles de réunion. « Nous installons aussi des 
détecteurs de mouvement dans les couloirs, pour éviter de 
gaspiller de l’électricité. » 
La Talaudière se prépare ainsi progressivement à faire face 
à un marché de l’énergie devenu de plus en plus incertain.

Espace 
petite Enfance

59 377 kWh
10 550 €

Marché 
aux bestiaux
124 982 kWh

21 281 €

Stade vestiaire 
Berlioz

80 942 kWh
15 967 €

Pôle 
festif

60 123 kWh
10 965 €

Mairie
50 142 kWh
8 202 €

Réseau de chaleur
Pour le gaz, c’est le futur réseau de chaleur, dont 
les travaux doivent commencer dès juin 2023, qui 
permettra de baisser la note et de maitriser les coûts 
de chau�age dans la durée. Ce réseau, d’une longueur 
d’environ 3 km, alimentera en eau chaude environ 
25 bâtiments (bâtiments communaux, copropriétés, 
bailleurs sociaux…).

L’eau chaude sera produite par une 
chau�erie collective alimentée à 90 
% par des déchets de bois (avec un 
petit appoint gaz d’environ 10 %).

Distribution eau chaude
Retour eau refroidie

Logements /copropriétés 
Bailleurs sociaux
etc.

Unité de production 
de chaleur

90%90%
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Transition énergétique

Ces gestes qui limitent le coût de l’énergie
Face à la hausse des coûts de l’énergie et à la nécessité d’amorcer une transition dans un souci de 
protection de l’environnement, des gestes et des réflexes s’imposent progressivement à tous les niveaux, 
tant chez les particuliers que dans les collectivités, les services publics, les entreprises ou les associations. 
Nous pensons que notre devoir d’accompagnement de la population passe aussi par l’information sur ces 
bons gestes répertoriés par l’Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie. 
En voici quelques uns.

ECO

Comparer les étiquettes énergie
La nouvelle étiquette est a�chée depuis 
2021. Les classes A+, A++ et A+++ ont disparu 
au profit d’une échelle de A à G plus lisible. 
Aucun appareil mis en vente avant le 1er mars 
2021 n’est classé A sur la nouvelle échelle, afin 
de stimuler les progrès technologiques. Cette 
nouvelle classification intègre des critères de 
réparabilité et de recyclabilité des appareils. 
Le QR code apposé permet d’accéder à une 

base de données plus détaillée.
Monter d’une classe, c’est réaliser 12 à 

13% d’économie d’énergie pour un 
lave-linge, 15 à 20% pour un 

téléviseur. Un réfrigérateur 
classé C plutôt que 

F consomme 
moitié moins 

d’énergie.

Privilégier les programmes « Eco »
Le programme « Eco » des lave-linge et des 
lave-vaisselle permet d’économiser de l’eau et 
de l’énergie même si la durée du cycle est plus 
élevée. Le temps de trempage et le lavage est 
plus long mais l’eau est moins chau�ée. Or, 
c’est le chau�age de l’eau qui consomme le 
plus d’électricité. Attention à ne pas confondre 
le programme « Eco » avec le programme 
rapide.

Laver sa vaisselle à 50°C ou avec le 
programme Eco consomme jusqu’à 45% 
d’électricité en moins qu’un programme 
intensif. En n’utilisant que le programme Eco 
pour laver le linge, on peut économiser 15% 
d’électricité. Et en choisissant le programme 
30°C, plus de 50% d’électricité

Éteindre les veilles
Des progrès importants ont été faits 

pour limiter la consommation des appareils 
en veille : un règlement européen limite leur 
puissance à 0,5W pour un certain nombre 

d’appareils. Elle reste cependant de 2W pour les 
appareils connectés à Internet ou à des réseaux 
de données. Éteindre les veilles peut permettre 

d’économiser jusqu’à 15 % de la facture 
d’électricité (hors chau�age et eau chaude), 

soit plus de 100€/an.
Le bon geste : utiliser des multiprises 

à interrupteur qui permettent de 
brancher plusieurs appareils et 

ainsi de les éteindre tous 
en même temps.

www.rte-france.com.eco2mix
Application mobile de RTE permettant de comprendre et gérer sa consommation électrique
www.energie-info.fr
Le site d’information du médiateur national de l’énergie, autorité publique indépendante

L’application nationale Écowatt aide à modérer la consommation électrique 
au quotidien. Elle permet de :
• constater en temps réel le niveau de consommation électrique des Français 
et les moments durant lesquels il est primordial d’adopter collectivement des 
gestes pour réduire son impact
• connaitre les gestes simples qui permettent de soulager le réseau électrique
• s’inscrire pour être averti en cas de risque de coupure électrique.

PLUS D’INFORMATIONS ET DE RESSOURCES
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Passer aux LED
Les lampes à LED consomment peu d’électricité 
et durent longtemps (jusqu’à 40 000 h), de 
quoi compenser leur prix d’achat. C’est la 
meilleure solution d’éclairage domestique, à 
condition qu’elles durent plus de 20 000 heures 
et soient bien classées sur l’étiquette énergie.
Les lampes à LED permettent de jouer 
sur la teinte de la lumière pour créer des 
ambiances adaptées aux différentes 
pièces (cuisine, salon, chambre…).
Il est bien sûr recommandé aussi d’éteindre 
les éclairages inutiles et de privilégier 
au maximum la lumière du jour.

Débrancher l’informatique
Ne pas laisser brancher les ordinateurs et 
consoles de jeux quand on ne les utilise 
pas. Souvent laissés en veille ou en pause, 
ces appareils consomment inutilement 
de l’électricité. Mieux vaut les éteindre 
complètement quand on ne s’en sert plus.

Maîtriser la température des 
pièces
Il est inutile de chauffer toutes les pièces à 
la même température. Certaines pièces sont 
occupées toute la journée, mais d’autres, 
comme les chambres ou la salle de bain 
n’ont pas besoin d’une température élevée 
permanente. Autour de 20 °C dans les pièces 
à vivre, 17 °C dans les chambres, permettront 
de réduire la consommation de chauffage.

Utiliser un thermostat 
programmable
En baissant la température en cas d’absence 
et pendant la nuit, et en la laissant remonter 
juste avant le retour et le lever plutôt que de 
chauffer le logement en permanence à la même 
température, il est possible d’économiser :
- jusqu’à 270 € par an pour une maison 
chauffée à l’électricité, pour une facture de 
chauffage d’un montant de 1 800 €/an
- jusqu’à 210 € par an pour une maison 
chauffée au gaz, pour une facture de 
chauffage d’un montant de 1 400 €/an.

Dans les espaces verts
Installer un système d’arrosage automatique en 
goutte-à-goutte. Installer un collecteur d’eau 
de pluie. Pour une toiture de 100 mètres carré, 
c’est 70 mètres cube d’eau gratuite par an.

www.rte-france.com.eco2mix
Application mobile de RTE permettant de comprendre et gérer sa consommation électrique
www.energie-info.fr
Le site d’information du médiateur national de l’énergie, autorité publique indépendante

L’application nationale Écowatt aide à modérer la consommation électrique 
au quotidien. Elle permet de :
• constater en temps réel le niveau de consommation électrique des Français 
et les moments durant lesquels il est primordial d’adopter collectivement des 
gestes pour réduire son impact
• connaitre les gestes simples qui permettent de soulager le réseau électrique
• s’inscrire pour être averti en cas de risque de coupure électrique.

PLUS D’INFORMATIONS ET DE RESSOURCES
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Le siècle d’Henri Delorme se confond avec celui 
de La Talaudière et avec ce qui a longtemps porté 
cette commune et cette région : la mine.

Né le 23 avril 1923 d’un père jardinier en chef du directeur des 
mines de La Chazotte et d’une mère au foyer, Henri Delorme, 
qui était bon élève, abandonna l’école à 13 ans. Sur 
l’injonction de l’employeur de son père, il alla directement 
rejoindre les mineurs, au cubage des bois (poste où l’on 
évaluait les volumes de bois - photo ci-dessous). 

Centenaire

Henri Delorme
un siècle à la Talaudière

Alors, avec l’argent gagné, il a suivi des cours par 
correspondance et a réussi à obtenir une promotion à 
22 ans : gérant des stocks de bois de la mine. S’il y est 
entré à regret, Henri Delorme a travaillé dans les mines 
toute sa vie. Après ses vingt ans, il ne cessa de gravir les 
échelons jusqu’à se voir confier la mission de superviser 
les mines à ciel ouvert du département, avant de prendre 
sa retraite. « On m’avait confié la supervision de sites 
à La Talaudière mais aussi à Roche-la-Molière et à La 
Doua, où on sortait 500 tonnes de charbon par jour. »

Sur ce sujet comme sur sa vie 
à La Talaudière, Henri Delorme 
est intarissable et pourrait 
enchaîner les anecdotes 
pendant des heures. « Il y a des 
histoires extraordinaires sur les 
mineurs ! », s’exclame-t-il entre 
deux souvenirs. Dominique 
Van Hee, conseiller municipal 
délégué au patrimoine, se 
souvient de soirées passées 
chez lui à l’écouter les 
raconter autour d’un verre. 
Anecdotes et histoires qui 
ont alimenté ses articles et 
chroniques pendant trente ans, 
quand Henri Delorme était 
correspondant du Progrès. 

« J’aimais étudier et je voulais rester à 
l’école, raconte Henri Delorme. Le jour 
où j’ai appris que j’arrêtais l’école pour 
aller à la mine a été le pire moment 
de toute ma vie. »
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Qu’il s’agisse de sa ville ou de son 
métier, un élément revient souvent 
dans ses souvenirs : les copains. « C’est 
surtout pour continuer à les voir que 
je suis resté vivre à La Talaudière », 
confie-t-il en souriant. C’est avec eux 
qu’il s’est engagé dans de nombreuses 
associations dont il a été parfois le 
responsable, comme l’Etendard et le 
club de basket. « Après la guerre, La 
Talaudière était la seule commune de 
la Loire avec un terrain goudronné pour 
jouer au basket, raconte-t-il. Le maire 
de l’époque, Marcel Thinet, en avait 
eu l’idée de retour des Etats-Unis. » 
Pendant une douzaine d’années, Henri 
Delorme a présidé le Cercle Saint-
Joseph. « C’était une association très 
catholique, or nous avions d’excellentes 
relations avec l’Amicale laïque de la 
ville, ce qui était assez unique dans 
le département, se souvient-il en 
riant. Et pour cause: le président de 
l’Amicale était un de mes meilleurs 
amis, Maurice Hugon ! » Ce dernier a 
été maire de La Talaudière pendant 
une année, entre juin 1995 et juin 1996. 
Pour les Talaudiérois, le nom d’Henri 
Delorme est également indissociable 
de la Maison du Patrimoine et de 
la Mesure, dont il a été l’un des 
cofondateurs en mars 2001 et dont 
l’origine est assez inattendue. 

Joyeux anniversaire Henri et 
continuez encore longtemps à 
ravir toutes les générations de 
Talaudiérois de vos souvenirs !

« Avec Louis Drevet, nous 
avions une passion pour 
les collections. Lui en avait 
une sur les mesures et 
moi j’en avais plusieurs, 
de plumes d’écriture, de 
cailloux mais surtout de 
lampes de mineurs. C’est 
en se demandant ce que 
l’on pourrait bien en faire 
que l’on a eu l’idée de 
créer ce lieu. » 
Un lieu qui, selon le vœu de son cofondateur 
Henri Delorme, entretient toujours activement 
la mémoire de la mine et des mineurs.
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La Maison de la Nature

Des vergers 
pédagogiques  
pour les enfants
Dans le cadre de la Trame verte 
et bleue, en partenariat avec la 
Communauté urbaine de Saint-Etienne 
Métropole, le conseil municipal de 
La Talaudière s’est impliqué dans la 
plantation d’un verger conservatoire 
sur une ancienne plateforme de 
stockage réhabilitée en espace 
naturel.
Cette démarche nationale issue du Grenelle de 
l’environnement a pour objectif de maintenir 
la biodiversité en favorisant la mobilité des 
espèces par des corridors écologiques. C’est 
donc en février que les enfants ont pris part à 
l’opération de plantation, dans l’espoir d’impulser 
d’autres actions sur le rôle de la nature en ville. 

Installé à proximité des écoles, ce verger peut 
devenir un terrain d’expérimentation ou des 
projets pédagogiques pourront se développer 
autour de la pousse des plantes, l’éclosion 
des premières fleurs, la formation des fruits, le 
greffage, la taille ou l’entretien des arbres fruitiers… 
Ainsi, les enfants, les enseignants, les visiteurs 
suivront avec intérêt l’évolution de ce site.
Parallèlement, le Lycée de Montravel a poursuivi 
l’action « haie » renouvelée chaque année depuis 
2020 et ses élèves ont planté une cinquante de 
mètres de haie dite « mellifère », entre la rue Jean 
Brossy et le verger conservatoire. Cette haie est 
composée d’arbustes produisant du nectar et du 
pollen en quantité intéressante tout au long de 
la saison d’activité des abeilles. La haie mellifère 
est un complément essentiel à la production 
d’un verger, car sans pollinisateur, pas de fruit !

Photos : X et X en haut à droite - X en 
bas à gauche - X à bas à droite
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Le Sou

Plusieurs nouveautés

La Bibliothèque

Des films et des arbres
En partenariat avec les écoles primaires, la Bibliothèque a 
permis à des enfants de la commune de réaliser des courts-
métrages. Aidés par le réalisateur ligérien Fred Philibert, les 
élèves de CE2 de l’école Michelet, de CE1 de l’école Victor 
Hugo et de CM2 de l’école Pelleport – Notre-Dame ont pu 
concevoir de A à Z de courts films d’animation, du scénario 
à l’enregistrement des voix en passant par le story board et 
les prises de vues. Vous pourrez découvrir ces films qui seront 
projetés en première partie de certaines séances au Cinéma 
Le Sou.

Un tremplin musical pour la Fête de 
la Musique
Vous avez du TALENT ! Participez au tremplin et 
gagnez une 1ère partie au Sou !
Ouverture des candidatures du 1er avril au 21 mai 2023. Dossier à 
envoyer à lesou@latalaudiere.fr
Règlement et modalité de candidature le site internet de la mairie 
www.mairie-la-talaudiere.fr

Billetterie en ligne
Vous pouvez dès à 
présent acheter vos 
billets de spectacle 
de la saison sur le site 
mairie-la-talaudiere.

notre-billetterie.fr ou via le QR-
code ci-joint. Et dès le 1er mai vous 
pourrez également acheter vos 
billets de cinéma en ligne sur ce 
même site.
Attention : les abonnements 
et tarifs de groupe ne seront 
pas accessibles en ligne mais 
disponibles au guichet 1h avant 
chaque spectacle et/ou séance de 
cinéma.

Nous restons à votre disposition :
billetterie-lesou@latalaudiere.fr
06 02 02 09 50.

Depuis le début du Printemps, la Bibliothèque propose 
aux enfants des classes de Petite section et de Moyenne 
section de la ville une animation entièrement conçue par les 
bibliothécaires autour des arbres. Autour d’un arbre fabriqué 
par les services techniques de la ville, les bibliothécaires font 
découvrir aux enfants la vie de la nature et parlent d’écologie 
grâce à des livres, des jeux et des ateliers qu’elles ont créés 
pour l’occasion.
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Les temps forts et festifs de l’hiver
Les traditions conviviales hivernales sont malgré tout 
chaleureuses.
Elles sont l’occasion d’honorer et de récompenser les forces 
vives et les habitants de notre ville.
Ainsi, chaque année, la cérémonie des Vœux, premier de 
ces temps forts, permet au Maire et à ses élus de rencontrer 
l’ensemble des associations, des commerçants et des 
entrepreneurs qui s’investissent chaque jour et tout au long de 
l’année pour le bien-être des habitants de La Talaudière. Cette 
soirée est unanimement appréciée par ceux qui y participent.
Quelques jours plus tard, c’est le plébiscité concert du nouvel 
an, donné à deux reprises désormais pour satisfaire le très 
nombreux public, qui est offert par les musiciens de l’Harmonie 
de la Chazotte et ceux de Cap musique. Puis, quelques 
jours plus tard, les habitants amateurs décorateurs sont 
récompensés au cours de la cérémonie des maisons fleuries et 
illuminées. Notons que ces manifestations sont organisées par 
le Comité des Fêtes.
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Les enfants de la commission 
développement durable 
réfléchissent aux gestes utiles 
pour faire des économies 
d’énergie à la maison. Ils vous 
transmettront leurs idées sous 
forme d’une vidéo qui doit être 
réalisée en avril. Avec l’aide 
de Laurent Rey, animateur de 
la Maison de la Nature, ils ont 
planté des arbres sur un terrain 
communal vers la salle Jeanne 
d’Arc (voir p. 18)(voir p. 18). Ils préparent 
également pour samedi 13 

mai 2023 une matinée de 
nettoyage des déchets dans 
la commune, à laquelle vous 
êtes tous invités à participer.

Côté animation, les enfants 
préparent un circuit culturel pour 
permettre aux habitants de La 
Talaudière et d’autres communes 
de se promener en apprenant 
des choses importantes sur 
l’histoire de la ville : monuments, 
bâtiments, arbres sont sur 
leur liste. Ils vont rencontrer 

Karine Petel, animatrice de la 
Maison du Patrimoine, pour en 
apprendre davantage sur ces 
lieux et ensuite préparer leurs 
panneaux explicatifs. Rendez-
vous en novembre lors de la 
marche des Droits de l’Enfant 
pour tester leur parcours.

Ils ont choisi le thème des 
décorations de la ville pour 
cet été : le rugby (voir p. (voir p. 7)7).

Conseil Municipal Enfants
Depuis le début de leur mandat en octobre 2022, 
les élus du Conseil Municipal Enfants sont très actifs. 
Ils ont organisé le Père Noël de solidarité samedi 
3 décembre, et ont ainsi récupéré de nombreux 
jouets qui ont été remis au Secours Populaire.

Pendant les vacances de Noël, ils ont accompagné 
les élus adultes dans les maisons de retraite 
(ORPEA et Marie Romier) pour distribuer les 
chocolats offerts par la municipalité, ainsi que des 

cartes de vœux et petits cadeaux que les enfants 
des écoles avaient préparés. En janvier, ils ont 
participé à un après-midi jeu de loto à la maison 
de retraite de la Buissonnière. Au cours des mois 
de mars et avril, ils ont rendu visite au domicile de 
personnes âgées suivies dans le cadre des plans 
Covid et canicule. Tous ces moments de partage 
intergénérationnels font autant plaisir aux enfants 
qu’aux personnes âgées qu’ils rencontrent.

Visite du directeur de la CNAF

La Caf de la Loire a accueilli mardi 21 mars Nicolas Grivel, directeur général de la Caisse nationale des 
Allocations familiales (Cnaf) et Frédéric Vabre, son directeur de cabinet. Au cours de cette rencontre, les 
services de la Caf ont présenté des organisations spécifiques, telles que la démarche “Aller vers” pour 
faciliter l’accès aux droits, le service fraude, le service logement et habitat, la médiation administrative. 
La journée s’est terminée à Sorbiers, où les visiteurs ont rencontré les maires signataires de la convention 
territoriale globale (CTG) Sorbiers – La Talaudière – St-Jean-Bonnefonds.
Les personnes présentes : Mme Gonzalez-Grail, maire de La Talaudière, Mme Thivant, maire de Sorbiers 
et M. Chavanne, maire de St-Jean-Bonnefonds et leurs équipes (les 3 coopératrices CTG), ont accueilli 
MM. Grivel et Vabre, accompagnés de Mme 
Bruschet, directrice de la Caf de la Loire et de 
Mme Seck, directrice adjointe.
Au cours de la rencontre, chaque maire 
s’est exprimé sur son ressenti sur la CTG : les 
craintes du démarrage et les atouts du travail 
commun (mutualisation, retours d’expérience, 
mobilisation des acteurs, etc.).
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Fin février, l’école maternelle 
Jean Plathey a ouvert ses 
portes aux parents d’élèves. Les 
enfants avaient pour mission 
d’expliquer à leurs parents 
quelques activités pédagogiques 
types, afin de leur montrer 
comment on apprend à l’école.

Ces échanges ont été très 
appréciés et les enfants très 
fiers de montrer ce qu’ils font.

Ce fut aussi l’occasion d’accueillir 
des futurs parents d’élèves venus 
nombreux découvrir cette belle 
école et poser leurs questions aux 
enseignantes. Un beau succès 
pour ces journées qui seront 
reconduites l’année prochaine.

Périscolaire
De nombreuses animations ont été 
proposées aux enfants sur les temps 
périscolaires du midi et du soir. Outre 
les jeux sportifs et activités manuelles 
assez classiques, chaque site a rivalisé 
d’imagination pour faire plaisir aux enfants.

Semaine de la maternelle

A Jean Plathey, les enfants sont partis 
en voyage en Arctique à la découverte 
de la population locale et des animaux. 
Ils ont également participé à une 
séance autour des jeux de société.

A Michelet, pour la chandeleur, les enfants 
ont préparé des crêpes. Ils ont fait la pâte le 
midi, les ont fait cuire et surtout dégustées 
pour le goûter. Les animateurs ont proposé 
sur toute la période des journées hautes 
en couleur et riches en déguisements : 
les bigoudines bretonnes, les cigognes 
alsaciennes, princes et princesse, etc.

A Victor Hugo, sur toute la période de janvier 
et février, les animations et décorations étaient proposées sur 
le thème de « Marvel ». Pour terminer en beauté avant les 
vacances, les enfants se sont éclatés lors d’une boum déguisée.

Merci également à Api restauration pour la 
galette des rois du 5 janvier et les crêpes du 
2 février, tous les enfants se sont régalés !
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versement de votre taxe 
d’apprentissage 2023

Avez-vous pensé au ...

S’abonner

Découverte des métiers du numérique
Cette année, le Pôle Jeunesse a participé 
aux Loire Connect’days organisés par le 
département. Une journée dédiée à la 
découverte des métiers du numérique avec 
des ateliers de mise en pratique : imprimeur 
3D, développeur et programmateur 
informatique et métiers du jeu vidéo.

Un groupe de jeunes en pleine programmation python

Forum des métiers
Dix lycéens et étudiants (photo de droite) sont intervenus 
au Forum des métiers pour présenter aux collégiens de 
La Talaudière des dispositifs dont ils ont bénéficié : le 
brevet national de sécurité et de sauvetage aquatique 
(BNSSA), le brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur 
(BAFA) et les métiers de l’animation, le Service National 
Universel (SNU), le Service Civique… Une expérience 
partagée par et pour les jeunes. Merci à eux !

Des jeunes qui s’informent et qui informent

Aides au permis
La nouvelle aide au permis de 250 euros proposée par la mairie aux 18-
25 ans fait son chemin.  Plusieurs étudiants et jeunes actifs talaudiérois 
comme Ylona, Nadir ou Maelyne financent ainsi quelques heures de 
conduite. En échange, ils participeront à des missions civiques auprès des 
habitants. Financer son permis en donnant de son temps aux autres et 
en découvrant de nouvelles activités : un système gagnant-gagnant !
Les infos sur toutes les aides au permis sont disponibles au Pôle Jeunesse.

Maelyne, une bénéficiaire de l’aide au permis

Deux nouveaux services
La Boussole des jeunes

Le Point Info Jeunes est présent 
sur la plateforme numérique de 
« La Boussole des jeunes » qui permet 
aux 15-30 ans d’être informés de 
leurs droits en matière de logement, 
d’emploi ou de formation et de trouver 
en un clic le bon interlocuteur.

Aidants Connect
Depuis janvier, le Pôle Jeunesse est labellisé « Aidants 
Connect » pour vous accompagner au mieux et de 
manière sécurisée dans vos démarches administratives 
en ligne.  Permanences les 
lundis de 14h à 17h avec 
ou sans rendez-vous.

Le Point Info Jeunesse 
accompagne tous les jeunes ! 
Entreprises, accompagnez-

vous aussi les jeunes de votre 
territoire en versant votre taxe 

professionnelle au PIJ de la 
Talaudière avant fin mai 2023. 

Merci pour votre confiance ! 
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Küssaberg

De carnaval en carnaval
Après plusieurs annulations dues 
au COVID, le traditionnel carnaval 
de Küssaberg s’est tenu cette 
année dimanche 19 février 2023 
à Kadelburg, l’un des sept villages 
constituant la commune de nos 
jumeaux. Nous avons été invités 
à y participer et c’est un groupe 
de trente-quatre personnes qui 
a pris le départ en bus dès le 
vendredi pour arriver à 20 heures 
précises à Rheinheim. Nous avons 
été chaleureusement accueillis 
par nos amis avant de rejoindre 

nos familles d’accueil respectives. 
Là, un repas était partagé en 
soirée entre les hôtes allemands 
et leurs invités français, 
l’occasion de se présenter en 
communiquant parfois avec 
l’aide d’un traducteur, mais 
toujours dans la bonne humeur.
Le programme concocté par le 
comité de jumelage allemand 
pour ce week-end nous a permis 
de participer activement à 
cette festivité haute en couleur 
de trois manières différentes. 

Samedi, nous avons pu 
déambuler en journée dans la 
rue principale de Tiengen, ville 
voisine de Küssaberg où, au 
son de différents groupes de 
guggenmusik, les participants 
rivalisent d’originalité et 
d’ingéniosité pour réaliser leurs 
costumes. L’ambiance y est 
extrêmement chaleureuse et 
conviviale car il est possible 
de déguster à l’extérieur des 
plats chauds traditionnels et 
de boire de la bière locale.

Défilé de sorcières et démons
Le soir, nous avions le choix entre passer une 
soirée au restaurant Rheintal à Reckingen avec 
nos hôtes ou rejoindre Laufenburg, petite ville 
à la fois Suisse et Allemande partagée par le 
Rhin, pour assister à un défilé de sorcières et de 
démons. Dans ce défilé rythmé par la musique 

métal et illuminé par les fumigènes, pas moins de 
soixante-dix groupes ont successivement amusé 
et effrayé la grande majorité des participants 
qui avait choisi cette option. Les convives qui ont 
choisi d’aller au restaurant ont pu déguster une 
spécialité locale, le « Schüüfele » avec salade, un 
jambon braisé accompagné de ses crudités.
Dimanche enfin, nous avons participé au 
carnaval et c’est un groupe franco-allemand 
d’une quarantaine de personnes déguisées 
aux couleurs de nos deux pays qui prenait le 
départ du défilé à 14h11 précises ! Chants et 
danses ont rythmé l’ambiance du groupe du 
jumelage tout l’après-midi et des friandises 
ont été distribuées aux spectateurs comme le 
veut la tradition du carnaval en Allemagne.
Mais avant de revêtir nos costumes, nous 
avons été accueillis par Jurgen Barabas son 
président, au Musée de Küssaberg pour une 
visite et un moment de convivialité. L’exposition 
du moment sur les Harley Davidson a fortement 
intéressé l’assistance. Un spécialiste passionné 
de la célèbre marque de motos était présent 
pour répondre à toutes nos questions.

Nous vous invitons à nous rejoindre si vous êtes intéressés pour partager des moments de convivialité 
dans un groupe sympathique et dynamique afin découvrir nos jumeaux et leur charmante commune 
à l’occasion de nos prochains voyages en Allemagne. Contact : Bernard Barbier, au 06 45 16 84 79.
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Somadougou

La coopération se poursuit 
malgré des tensions
Le 22 novembre 2022, le 
gouvernement malien a annoncé 
« l’interdiction, avec effet 
immédiat, de toutes les activités 
menées par les ONG opérant au 
Mali sur financement ou avec 
l’appui matériel ou technique 
de la France, y compris dans 
le domaine humanitaire ». 
Communiqué renforcé par 
un décret pris en conseil des 
ministres le 29 novembre. 
Ces décisions sont intervenues 
après des mois de tensions 
entre la France et le Mali. Les 
relations entre les deux pays 
ont longtemps été basées sur 
une étroite coopération, tant 
humanitaire que militaire, ainsi, 
en 2014 la France est intervenue 
à la demande du Mali, pour 
combattre le terrorisme dans le 
cadre de l’opération Barkhane. 
Suite à une série de coups 
d’État menés à partir de 2020 
et sur fond de menace terroriste 
permanente, c’est une junte 

militaire qui dirige le pays sous 
les ordres du Colonel Assimi 
Goïta dirige le pays. Le Mali 
a tissé des relations étroites 
avec la Russie au détriment 
de ses ancien partenaires tels 
que l France. La milice russe 
Wagner y est omniprésnte. 
En janvier 2022 l’ambassadeur de 
France Joel Meyer a été prié de 
quitter le pays et en novembre 
2022, la France a mis fin à 
l’opération Barkhane ainsi qu’à 
l’aide publique au développement 
qu’elle déployait au Mali.
Depuis, les collectivités locales 
françaises s’interrogent quant à 
la poursuite de leurs actions de 
coopération décentralisée. Elles 
ne sont pas prêtes à renoncer à 
leurs actions qui profitent aux 
Maliens, premières victimes 
de ces tensions politiques.

À Somadougou, le quotidien 
reste difficile : insécurité, hausse 
des matières premières, récoltes 
aléatoires, effets du changement 
climatique. Les habitants se 
disent catastrophés par cette 
situation. Ils ne comprennent 
pas ces revirements politiques et 
comptent sur notre aide. Ils restent 
malgré tout confiants quant au 
dénouement de cette crise.

Le Comité de jumelage 
poursuit donc ses actions 
coopératives avec les 
habitants de Somadougou 
qui apprécient notre travail 
commun. L’amitié et la confiance 
que nous avons construites 
sont bien au-dessus de ces 
contingences qui ne prennent 
pas en compte les aspirations 
profondes de la population.

Algérie

Maroc

Tunisie

Libye

Niger

Mauritanie

Burkina
Faso

Sénégal

SomadougouSomadougou

MALIMALI

Guinée

Côte
d’Ivoire

G
h

a
n

a

To
g

o

Bé
n

in

Nigeria

Tchad

Egypte

Libéria

Sierra
Leone

Guinée
Bissau

Gambie

Sahara
Occidental

Six nouvelles familles participantes
C’est avec beaucoup de plaisir que nous avons 
pu compter six nouvelles familles participantes 
à notre voyage, qui sont revenues enchantées 
de l’accueil de nos hôtes et du programme du 
week-end, prêtes à renouveler l’expérience. Les 
quatre jeunes collégiens et lycéens présents 
ont aussi pleinement apprécié ce voyage à 
la fois culturel et festif et nous espérons qu’ils 
seront les ambassadeurs enthousiastes de notre 
association auprès de leurs camarades au collège 
ou au pôle jeunesse de notre commune.

Depuis ce voyage mémorable, nous nous 
sommes retrouvé le dimanche 5 mars pour un 
«Kaffeekuchen», après-midi de convivialité et de 
jeux de société autour de café, thé, pâtisseries 
et gourmandises partagées. Et, comme chaque 
année, nous avons participé au défilé du carnaval 
de la Talaudière avec les mêmes costumes qu’en 
Allemagne avec, en plus, la touche régionale 
requise ! Les 15, 16 et 17 septembre 2023, ce sera 
notre tour de recevoir nos amis allemands avec 
au programme, entre autres, une visite de Lyon.
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Harmonie de la Chazotte

Autoportrait de nos deux chefs suite 2/2

Nous avons demandé à nos deux chefs, Flora Lyonnet et Florent Plassard, d’écrire leur autoportrait 
afin de se présenter. Comme ils ont chacun un parcours bien rempli, leur présentation se fait sur deux 
numéros du Lien : Flora Lyonnet, dans le numéro de janvier, et Florent Plassard dans celui-ci. Voici son 
autoportrait.

Florent Plassard 
J’ai débuté le saxophone à 
7 ans, avec Geneviève Perrichon. 
Soutenu par ma famille, j’ai 
découvert par la suite le piano, 
la guitare, et fondé un groupe 
de rock mélodique au début des 
années 2000, ce qui m’a permis 
de m’initier à la composition. 
Simultanément avec trois amis, 
nous avons créé le quatuor de 
saxophones Cubatao. J’ai obtenu 
en 2005 mon diplôme de fin 
d’étude de saxophone et de 
musique d’ensemble.

J’ai intégré l’Harmonie de 
la Chazotte en 2002. Sur les 
conseils de son directeur André 
Guillaume, j’ai bénéficié des 
stages départementaux à la 
direction d’orchestre d’harmonie 
de la Fédération Musicale de la 
Loire en 2006 et 2007. Lors de 
mes études scientifiques à l’Ecole 

Nationale des Travaux Publiques 
de l’Etat (ENTPE) à Lyon de 2008 
à 2011, j’ai repris la direction de 
l’orchestre de l’école, commencé 
l’euphonium (tuba ténor) et écrit 
mes premiers arrangements de 
comédies musicales.

A 23 ans, j’ai dirigé pour la 
première fois l’Harmonie de 
la Chazotte, lors d’un concert 
rassemblant les orchestres de 
la Chazotte et de l’ENTPE. Dès 
la saison suivante, bien que 
muté en région parisienne, j’ai 
officié à l’Harmonie en tant 
que 3ème chef au côté d’André 
Guillaume et Jean-Claude 
Narce. En 2013, je suis devenu 
chef principal avec Marie-
Christine Larue. Revenu en région 
Lyonnaise pour travailler au 
Cerema Centre Est, je me suis 
investi davantage au service 
de l’Harmonie de la Chazotte 
pour ses 150 ans, notamment 
en dirigeant cent choristes 
supplémentaires !
Soutenu par l’Harmonie de la 
Chazotte, j’ai suivi la formation à 
la direction d’orchestre proposée 
par la Fédération Musicale 
Régionale Rhône-Alpes (FMRA) 
avec Claude Kesmaecker. J’ai 
obtenu en 2015 le Certificat 
régional de direction des sociétés 
musicales (CRDSM).
J’ai effectué des remplacements 
en tant que professeur de 
saxophone (Firminy, Veauche) 
ou en tant que chef d’orchestre 
(Ensemble Orchestral Lyon 9eme). 
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Saxophoniste à l’Harmonie de l’INSA de Lyon, j’ai 
secondé son directeur musical François Rousselot.

En 2018, le spectacle Du Metal en Harmonie, 
mis en scène par Sylvie Krzyzanovski, m’a permis 
de valoriser toutes mes expériences musicales, 
alliant musique d’harmonie et Heavy Metal 
devant plus de 1200 personnes. Ce fut l’occasion 
aussi de proposer des compositions personnelles 
et de m’inscrire auprès de la SACEM en tant 
qu’auteur compositeur.

Depuis 2018, je suis directeur musical de 
l’Harmonie de la Chazotte, secondé par Flora 
Lyonnet. Nous proposons des programmes 
musicaux variés visant un rayonnement régional, 
à l’image de son effectif et du dynamisme de 
l’association.

 06 60 37 76 61
 http://harmoniedelachazotte.free.fr

 @HarmonieDeLaChazotte

Centre socio-culturel L’Horizon

Liens entre générations
De 3 à 99 ans, tissons le lien 
intergénérationnel ! Tel est le 
bel objectif de solidarité que 
décline le Centre Socio-Culturel 
L’Horizon entre les enfants du 
centre de loisirs et les anciens 
du Club Seniors. En janvier, 
Juliette notre chère doyenne, a 
soufflé fièrement ses 99 bougies, 
entourée de son petit frère 
Marcel 95 ans et de ses amis 
adhérents du Club seniors. Ce 
jour-là, tous ont reçu un petit 
cadeau : une carte de vœux. 
L’idée vient de Samuel, 9 ans, 
qui fréquente régulièrement le 
centre de loisirs le mercredi et qui 
a mobilisé ses petits camarades. 
Nominative, l’initiative a ému 

nos anciens, curieux de savoir 
qui leur avait adressé ces vœux.

Action phare de notre projet 
social, le Centre de loisirs des 
7-11 ans souhaite tisser des 
liens avec les anciens. Mercredi 
1er mars, autour d’un goûter, 
Alice, Francisque, Elena, Liliane, 
Jeanne (et sa fille), Yvonne 
et Christiane sont venus 
rencontrer Sovann, Mathilde, 
Dylan, Gianni et le reste du 
groupe, accompagné de leurs 
animatrices. Une rencontre pleine 

de questions (« À votre époque, 
c’était comment ? »), anecdotes, 
photos en noir et blanc, 
émotions… Liliane était heureuse 
de rencontrer Héloïse, la petite 
fille qui lui avait confectionné 
sa carte de vœux. Et pour une 
fois, ce sont les enfants qui ont 
servi, tous contents, le goûter.
Au printemps, rendez-vous 
est pris pour une prochaine 
rencontre intergénérationnelle : 
un après-midi jeux de plateau 
ou pourquoi pas un spectacle 
réalisé par les enfants.

 https://centresocialdelatalaudiere.centres-sociaux.fr

 association@centresocial-latalaudiere.fr
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A Tout Chœur

Assemblée et répétitions générales
Le groupe vocal a repris ses 
activités le 15 septembre, avec 
quatre nouveaux choristes qui 
nous ont rejoints pour partager la 
joie de chanter ensemble.

Notre assemblée générale s’est 
tenue le 27 octobre en présence 
de Mme le Maire et nous avons 
pu constater l’investissement de 
tous puisque sur 74 personnes 
composant notre groupe, 
seulement deux étaient 
absentes.
Nous avons repris nos répétitions 
les jeudis de 20 h à 22 h, et 
nous avons également travaillé 
avec une professeure de chants 
trois samedis pour améliorer 
notre technique vocale et notre 
posture.

Les traditionnels concerts de Noël 
ont été présentés le 11 décembre 
avec les enfants de l’école 

Pelleport et le 18 décembre 
par notre groupe seul. Le public 
a répondu présent aux deux 
spectacles et nous avons été 
ravis de le retrouver en très grand 
nombre.
Nous avons présenté le 19 mars 
un concert solidaire au bénéfice 
de l’association ARSLA qui œuvre 

pour lutter contre la maladie de 
Charcot.
Nos répétitions de début de 
printemps sont entièrement 
consacrées aux concerts du mois 
de mai au Sou (voir agenda p. 29)

 www.atoutchoeur42.fr

Cap Danse

Les nouveautés de la saison 2022-23

Autre nouveauté : le cours de yoga dynamique 
proposé par notre nouvelle prof Eva Kramcha. 
Les participantes apprécient beaucoup 
ce cours où Eva prend soin de s’adapter 
à chacune, permettant ainsi de pratiquer 
selon son niveau et ses aptitudes… 

Tout d’abord, l’association anticipe l’arrivée du 
hip-hop aux jeux olympiques et la probable 
création d’un diplôme d’état de cette discipline 
en intégrant le hip-hop dans sa partie Cursus, 
pour ceux et celles qui le souhaitent.

En effet, les élèves voulant s’engager davantage dans 
cette voie peuvent choisir la version cursus au lieu de la 
version loisir et dans ce cas, suivre une autre esthétique 
obligatoire en parallèle ( jazz, contemporain ou 
classique), participer à 7 workshops internes avec 
Maho, Floriane et Momo (photo ci-contre), en 
alternance tout au long de l’année, et quelques battle 
externes pour recevoir ainsi une solide formation.
Cela n’empêche pas pour autant la pratique en 
version loisirs pour ceux qui le désirent, notamment 
les adultes, avec le nouveau cours de cardio groove, 
animé par Maho : cours très dynamique où sont 
travaillés des pas de hip-hop debout principalement.

 http://www.capdanse-talaudiere.fr/

 cap-danse@orange.fr

 07 69 84 08 6528



L’Agenda
MAI 
12/05 à 18h
Relais pédestre des enfants 

 Étang paysager animation 

13/05 de 7h à 11h
Courses cyclistes Talaudiéroise (VTT) & 
Dominique Garde (route)  
• Cyclos La Talaudière - Sorbiers

 Départ Pôle festif sport 

14/05 de 9h à 18h
Fête de la Nature 

 Parc municipal animation 

26/05 à ??h
« À l’école » • Cap Danse avec la 
participation de la Cie Métamorphoz

 L’Échappé Sorbiers spectacle créatif 

JUIN 
02 au 04/06
Fédéral de gym • xx

 - sport 

11/06 à ??h
Gala annuel • Cap Danse

 Sou spectacle

12 au 17/06 - horaires des cours
Portes ouvertes • Cap Danse

 Sou / L’Échappé Sorbiers association 

17 au 24/06 de ??h
Portes ouvertes • Cap Musique

 Ecole de musique association 

21/06 de 18h à 20h
Fête de la Musique

 Parc municipal animation 

30/06 - Pique-nique à 19h / Séance nocturne
Cinéma Plein air - film mystère • CME

 Étang paysager cinéma 

JUILLET 
17/07 - nocturne
Feu d’artifice

 Étang paysager animation 

SEPTEMBRE 
Du 03/09/2021 au 05/09/2021
Supranational à pétanque 

 Pôle de la viande sport 

04/09/2021– 20h
Présentation de saison du Sou

 Le Sou spectacle  réservation obligatoire
Le spectacle d’ouverture vous sera 
communiqué très prochainement.

18/09/2021 dès 14h
31ème Fête du Sport 
• 14h > Découverte des sports et associations 
talaudiéroises

 Pôle sportif animation 
• 20h > Spectacle

 Salle Omnisports spectacle

du 18/09/21 au 08/10/21
Semaine Européenne  
du Développement Durable

 La Maison de la Nature animation 

24/09/2021 - 19h30
Réception des sportifs méritants 

 Pôle festif cérémonie 

Retrouvez toutes les infos sur le site www.mairie-la-talaudiere.fr

*MPM : Maison du Patrimoine et de la Mesure –  Entrée gratuite, sous toutes réserves –  Lieu de l’évènement

L’organisation et la tenue de ces évènements sont soumises à l’incertitude du contexte sanitaire. 
Merci de vous renseigner auprès du service concerné au préalable pour confirmation définitive.
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Luc Chatel
Note
rajouter : 27 mai - 20H30 - Concert : Les animaux fabuleux et fantastiques - Harmonie de la Chazotte - Prix: 10 et 12 euros, gratuit pour es moins de 12 ans. - Au Sou

Luc Chatel
Note
Du 31 août au 3 septembre 2023

Luc Chatel
Note
"18h à 21h"

Luc Chatel
Note
rajouter : Samedi 10 juin
Initiation à la pêche
Maison de la Nature - Etang paysager
10h - 16h
Gratuit

Luc Chatel
Note
date : 16 septembre 2023 / 33e Fête du Sport. Je n'ai pas d'infos spéciales pour les horaires.



Liste d’Union pour une Gestion 
démocratique Sociale et 
Environnemental
Dans un contexte économique en surchauffe dû à 
la crise de l’énergie, l’inflation galopante, la hausse 
des taux, nous continuons à œuvrer pour le bien-
être de tous les Talaudiérois. Le plus encourageant 
est le retour des habitants qui ne cessent de nous 
affirmer leur satisfaction d’habiter dans notre belle 
ville et des visiteurs exprimant leur souhait de venir 
s’installer à La Talaudière. 
Au niveau national, nous vivons une vraie crise 
politique et sociale. Le gouvernement n’a plus de 
légitimité politique en démocratie.
Le passage en force avec le recours au 49.3 pour 
imposer le projet de loi sur la réforme des retraites 
est un vrai déni de démocratie ! Malgré les vives 
contestations, le Président Emmanuel Macron 
exclut tout recul sur son impopulaire projet visant à 
reporter l’âge légal de départ à la retraite de 62 à 
64 ans. 
Comment continuer à gouverner sans majorité ?

La Talaudière ensemble aujourd’hui et demain 

En application de l’article L2121-27-1 du CGCT, un espace est réservé à l’expression des élus du Conseil 
Municipal dans le magazine d’informations municipales. Conformément à la législation en vigueur 
et à l’objet même de ce magazine, ces tribunes libres portent exclusivement sur des sujets d’intérêt 
communal.

L’espace réservé est réparti à égalité entre le groupe « Liste d’Union pour une Gestion démocratique 
Sociale et Environnemental » et le groupe « La Talaudière l’Esprit Village ». Il correspond à 1 000 signes 
titre et espaces compris. Les signataires ne pourront faire mention que de leurs mandats et 
appartenance politique à l’exception de toute autre qualité.

Libre expression
L’Esprit Village
Les vœux du Maire au pôle festif ont fait l’objet 
d’un show d’auto satisfaction avec un luxe de 
moyens qui nous avaient été reprochés lors de 
notre campagne de 2020. Les invités de Mme 
le Maire ont découvert des projets innovants, 
ambitieux mais coûteux de l’équipe en place, 
qui ne s’est jamais autant démenée depuis qu’il 
y a une opposition face à elle : piscine et cuisine 
intercommunales, chaufferie à bois, trame verte 
et bleue avec piste cyclable. Si nous y sommes 
plutôt favorables nous restons vigilants quant au 
budget proposé et leurs réalisations. La priorité 
de la majorité reste la communication dont 
elle détient tous les rouages, créant un nouvel 
emploi (un de plus) de rédacteur pour gérer la 
promotion des projets et donner une belle image 
qui devrait plaire à certains électeurs et ce sans 
faire de politique !!! Qui pourra y croire ? Nous 
restons attentifs sur la création de ces emplois au 
détriment de postes essentiels à la population.

Les élus de l’opposition 

 952 signes  973 signes

PERMANENCES DES ÉLUS

Ramona GONZALEZ-GRAIL – Maire Sur rendez-vous

Daniel GRAMPFORT – 1er Adjoint (communication, culture, animation, associations culturelles) Jeudi après-midi

Marie-Christine PERSOL – Adjointe (Action sociale - Solidarités - Cadre de vie) Mardi toute la journée

Pierre CHATEAUVIEUX – Adjoint (environnement, sport, associations sportives) Lundi et vendredi matin

Jacqueline PERRICHON – Adjointe (petite enfance, enfance, vie scolaire, Conseil Municipal Enfants) Jeudi matin

Damien LAMBERT – Adjoint (sécurité, services à la population, jumelages) Vendredi après-midi

Nathalie CHAPUIS – Adjointe (commerce, marchés, vie économique, fêtes et cérémonies) Lundi après-midi

Philippe GUYOT – Adjoint (urbanisme, bibliothèque) Mardi matin

Suzanne DOMPS – Adjointe (Personnes âgées - Logement) Mercredi après-midi

Gilles MORETON – Conseiller municipal délégué (jeunesse) / Dominique SOUTRENON – 
Conseiller municipal délégué (circulation, stationnement, déplacements finances) / René DIMIER 
– Conseiller municipal délégué (voirie, réseaux divers) / Jean-Paul BLANC – Conseiller municipal 
délégué (transition énergétique, éclairage public)  / Dominique VAN HEE – Conseiller municipal 
délégué (patrimoine) / Marc ARGAUD – Conseiller municipal délégué (bâtiments communaux)

Sur rendez-vous
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Novembre 2022
Tom MOUNIER

Adam NAJIB TENKOUL

Décembre 2022
Vladislav RAJFURA

Romy WATELET
Jasmina PERVENAJ

Couffins talaudiérois

Janvier 2023
Elizio FERNANDES DE FIGUEIREDO

Février 2023
Amaya RECHINIAC

SERVICE ETAT-CIVIL
MAIRIE DE LA TALAUDIÈRE

04 77 53 92 00
etatci��l@mairie-la-talaudiere.fr

MARIAGE
NAISSANCE

Vos photos ici !

Partagez
ces moments
inoubiables !

Vous souhaitez que votre 
mariage ou la naissance de 
votre enfant soient publiés 

dans votre magazine 
municipal ?

N’oubliez pas de donner 
votre autorisation au 

service Etat-Civil !

Vous pouvez aussi nous joindre une photo
de ce joyeux évènement !
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